
2016-04-11 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des zeitweilig beratenden Ausschusses zur Begleitung des 
Sanierungskonzeptes des DRHV 2006 e.V. / Sportmarketing Dessau-Roßlau am 

08.10.2015 

Sitzungsbeginn:   16:30 Uhr  
Sitzungsende:  18:10 Uhr 
Sitzungsort:   Raum 228, Rathaus Dessau 

 

Es fehlten: 
 

Fraktion der SPD 

Eichelberg, Ingolf  

Fraktion der CDU 

Trocha, Harald  

Fraktion Liberales Bürgerforum/Die Grünen 

Weber, Hendrik  
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Oberbürgermeister (OB) Kuras begrüßt die Ausschussmitglieder und Gäste. Er 
stellt die form- und fristgerechte Ladung sowie mit 5 anwesenden Ausschussmitglie-
dern die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Herr Zänger bittet um Aufnahme in den Verteiler für die Einladung und für das Proto-
koll des Ausschusses. Die Ausschussmitglieder stimmen dem zu.  
 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 



Zur vorgeschlagenen Tagesordnung werden keine Anträge und/oder Ergänzungs-
wünsche vorgebracht.  
 
Herr OB Kuras stellt die Tagesordnung zur Abstimmung. Der Tagesordnung wird 
durch die Ausschussmitglieder einstimmig zugestimmt.   
 
Abstimmungsergebnis 5 : 0 : 0 
 
 
 
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift vom 2. Juli 2015 
  
 
Herr Berghäuser bittet darum, im Protokoll bei der Abwesenheit seiner Person ent-
schuldigt einzufügen.  
 
Zur Niederschrift der Sitzung des Ausschusses am 2. Juli 2015 werden keine weite-
ren Änderungs- und/oder Ergänzungswünsche vorgebracht.  
 
Herr OB Kuras stellt die Niederschrift zur Abstimmung. Der Niederschrift wird durch 
die Ausschussmitglieder einstimmig zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 
 
 
 
 
 
 
 
 
4 Öffentliche Anfragen und Informationen 
  
 
 
 
 
 
4.1 Informationen der Verwaltung 
  
 
Frau Wendeborn informiert darüber, dass in diesem Jahr noch zwei Zahlungen aus-
stehen, die entsprechenden Zuwendungsanträge liegen dem Fachamt vor und wer-
den bearbeitet, dies betrifft zum einen die dritte Rate der Spitzensportförderung und 
zum anderen die zweite Rate des einmaligen Zuschusses im Rahmen der Schulden-
bereinigung.   
 



Herr OB Kuras nimmt Bezug auf die Ausführungen von Frau Wendeborn und erklärt, 
dass diese Zahlungen wie besprochen und vereinbart noch in diesem Jahr gezahlt 
werden.   
 
Herr Hirsch berichtet weiterhin, dass, wie auch bereits in den Haushaltsausschüssen 
diskutiert,   die Videowand in der Anhalt Arena nicht mehr funktioniert. Frau Nußbeck 
ist es erfolgreich gelungen, Sponsoren für die Ersatzbeschaffung der Videowand zu 
akquirieren. Zwischenzeitlich liegt vom Amt für Stadtfinanzen die Freigabe für die 
Vorfinanzierung der Maßnahme in 2015 in Höhe von 50.000,00 EUR für die neue 
LED-Videowand vor, da die finanziellen Mittel von den Sponsoren in Monatsscheiben 
der Stadt zugehen.  
 
Die weiteren notwendigen Schritte zur Ausführung der Maßnahme sind mit der Sub-
missionsstelle besprochen, als Ausführungszeitraum ist der 7. Dezember bis  
11. Dezember 2015 geplant, so dass zum Ende des Jahres dann die neue Video-
wand für alle großen Veranstaltungen und natürlich für den Handball in der Anhalt 
Arena genutzt werden kann. 
 
Auf Anfrage von Herrn OB Kuras werden durch Herrn Hirsch die beiden Sponsoren -  
die Auto GEISSEL Vertriebs GmbH und die REAL Bau Dessau GmbH - benannt. Die 
Entscheidung über die Annahme von Sponsorenleistungen für die Ersatzbeschaffung 
der Videowand in der Anhalt Arena wird auch Bestandteil einer Beschlussvorlage in 
der Sitzung des Stadtrates sein.  
 
Frau Ehlert hätte sich über eine Einladung zur Saisoneröffnung des DRHV 2006 in 
der Stadtsparkasse Dessau gefreut, da sie die Betreuung des Vereins sehr ernst 
nimmt.  
 
Herr OB Kuras richtet die Bitte an Herrn Zänger, bei der Saisoneröffnung 2016/2017 
die Mitglieder des Sonderausschusses einzuladen.  
 
Weitere Informationen und/oder Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt 
werden, nach Anfrage von Herrn OB Kuras, nicht vorgebracht. 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Rumpf erscheint um 16.45 Uhr zur Sitzung.  
 
 
 
 
 
4.2 Sonstige Anfragen und Mitteilungen 
  
 
Herr Zänger fragt an, ob dies der Tagesordnungspunkt ist, um über die Anwesenheit 
der Gäste im nichtöffentlichen Teil abzustimmen. Der Ausschussvorsitzende erklärt,  
dass die Gäste, die Herrn Zänger als sachkundige Personen begleiten, ja alle „Be-
standteil“ des Vereins bzw. der Sportmarketing GmbH sind und somit von Wichtigkeit 
für ihn für die Ausschusssitzung, dem Verbleib im nichtöffentlichen Teil steht damit 
nichts im Weg. 
 



Weitere Informationen und/oder Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt 
werden, nach Anfrage von Herrn OB Kuras, nicht vorgebracht. 
 
Herr OB Kuras übergibt den weiteren Ablauf der Ausschusssitzung an den Aus-
schussvorsitzenden Herrn Rumpf.  
 
 
 
 
 
5 Beschlussfassungen 
  
 
Zum Tagesordnungspunkt werden keine Beschlussfassungen vorgebracht.  
 
 
 
 
5.1 Festlegung der weiteren Verfahrensweise 
  
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Rumpf erklärt, dass von der Verwaltung und vom 
Verein keine Unterlagen für die Sitzung ausgereicht wurden.  
 
Herr OB Kuras erwähnt, dass, wenn die Berichte im nichtöffentlichen Teil  zufrieden-
stellend ausfallen, die Verwaltung zeitnah keinen Klärungsbedarf sieht. Er schlägt in 
Abstimmung mit Frau Wendeborn vor, da der Verein als Ziel angekündigt hatte, zum 
Ende der Saison 2015/2016 schuldenfrei sein zu wollen, im Frühjahr, d. h.  im Mai, 
noch einmal eine Sitzung einzuberufen zum Punkt Finanzsituation im Verein, natür-
lich nur dann, wenn der Verein vorher keinen Klärungsbedarf hat.  
 
Herr Zänger erwidert, dass bis zum 31.12.2015 noch zwei Zahlungen ausstehen,  
d. h. dass nach den derzeitigen Planungen bis zum 31.12.  der DRHV 2006 und die 
Sportmarketing GmbH dann ausfinanziert sind.  
Als offen sieht er die Beschlussfassung zur Zahlung der Leistungen der Werbever-
einbarung 2015/2016, die in den vorliegenden Planungen enthalten sind. Er sieht 
daher eine Beschlussfassung im Mai als zu spät an.  
 
Frau Wendeborn erklärt, dass die Werbevereinbarung 2015/2016 bereits beschlos-
sen wurde, es geht jetzt nur um die Auszahlung, die finanziellen Mittel sind für 2016 
eingestellt.  
 
Herr Zänger erwähnt, dass eine Finanzierung aus eigener Kraft bis 31.12.2015 mög-
lich ist, aber im Januar/Februar 2016 der zweite Teil der Leistungen der Werbever-
einbarung gezahlt werden müsste. Der Verein finanziert immer vor. 
 
Herr OB Kuras schlägt  für Ende Februar die nächste Ausschusssitzung vor. 
 
Der Ausschussvorsitzende stellt den vorgeschlagenen Termin Ende Februar zur Ab-
stimmung. Der Termin wird durch die Ausschussmitglieder einstimmig zugestimmt. 



Sollte eine Sitzung früher erforderlich sein, erfolgt dazu die Abstimmung mit dem 
Ausschussvorsitzenden.  
 
Frau Ehlert informiert, dass sie sich sachkundig gemacht hat, bezüglich des abwei-
chenden Wirtschaftsjahres. Da dies schon einmal aufgenommen wurde, ist es nur 
auf Antrag und mit Genehmigung möglich. Sie schlägt vor, wenn die Altschulden ab-
gearbeitet sind, darüber noch einmal nachzudenken, dies Saisonbezogen zu ma-
chen. Sie hat bereits kurz mit dem Steuerberater der Sportmarketing GmbH dazu 
gesprochen. Es ist noch Zeit, die laufende Saison könnte dann besser verglichen 
werden.  
 
Herr Zänger erwähnt, dass noch kein Wechsel bei der GmbH vorgenommen wurde, 
da sie erst gegründet wurde. Beim Verein wurde es aufgrund der Lizenzsicherung 
vorgenommen. Es wird immer eine Saisonplanung vorgelegt, die Jahresabschlüsse 
sind jedoch vom 1.1. – 31.12. des Jahres. Es wäre für alle besser, denn dann ist eine 
klare Linie zu erkennen. Herr Zänger bedankt sich bei Frau Ehlert für ihr Engage-
ment.  
 
Weitere Informationen und/oder Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt 
werden, nach Anfrage des Ausschussvorsitzenden, nicht vorgebracht. 
 
Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt Nicht-
öffentlichkeit her.  
 
 
 
 
 
9 Schließung der Sitzung 
  
 
Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 18.10 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 21.04.16 

 

___________________________________________________________________ 
Frank Rumpf  
Vorsitzender Zeitweiliger Ausschuss zur Begleitung des 
Sanierungskonzeptes des DRHV 2006 e.V. / Sportmarketing 
Dessau-Roßlau 
 

Schriftführer 
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